
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL

En Temuco,  a 3 días del  mes de Marzo de 2009,  siendo las 
15:35 hrs. se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida  por  el  Alcalde  don  MIGUEL  BECKER  ALVEAR,  con  la 
presencia  del  Secretario  Municipal  (S)  don  WALTER  JACOBI 
BAUMANN,  en  su  calidad  de  Ministro  de  Fe  en  las  actuaciones 
municipales.

ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON V.
SR. PEDRO DURAN S.
SR. HUGO VIDAL M.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A

1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
4.- MATERIAS PENDIENTES
5.- MATERIAS NUEVAS
     INFORME DE COMISIONES
6.- AUDIENCIA PUBLICA
7.- VARIOS

1.- ACTA ANTERIOR

Se aprueba el Acta anterior de fecha 24 de Febrero de 2009, sin 
observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA

No hay.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
No hay.

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay

5.- MATERIAS NUEVAS
INFORME DE COMISIONES



El Sr. Alcalde ofrece la palabra a la Concejala Sra. Sepúlveda, 
quien procede a dar lectura del Acta de la Comisión.
-  COMISION FINANZAS

El día  Lunes 2 de Marzo 2009, siendo las 11:45 hrs., se reúne la 
Comisión Finanzas, con la asistencia de los Concejales, Srs. Eduardo 
Abdala, Juan Aceitón, Pedro Durán, Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva 
Sepúlveda que la preside.

Participan de la reunión, el Administrador Municipal don Sergio 
Núñez,  el  Director  de  Administración  y  Finanzas  don  Rolando 
Saavedra,  el  Director  Jurídico,  don  Cristian  Ríos,  el  Director  de 
Planificación, don Pablo Sánchez, el Director de Control don Octavio 
Concha, el Director de Presupuesto don Fernando Bustos, la Directora 
de Aseo, Sra. Loreto Gaete, el  funcionario de Educación don Jorge 
Ibáñez,  junto a los funcionarios de Planificación Sra.  María Cristina 
Urra, don Fernando Aguilera y el funcionario de Educación don Jorge 
Ibáñez.

En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes materias:

1.- PATENTES DE ALCOHOLES
Hace  la  presentación  el  Director  de  Finanzas,  don  Rolando 

Saavedra:

Ficha Nº 9 y 10, de fecha  17.12.09, solicitud de AUTORIZACION de 
Patente  de  Restaurante  Diurno  y  Nocturno,  presentado  por  la  Sra. 
Raquel del Carmen Muñoz Matus, con domicilio comercial propuesto 
en General Mackenna Nº 462.

Cuenta  con  informe  favorable  de  Seguridad  Ciudadana 
cumpliendo además con la Ley de Alcoholes, en su artículo 14, cuenta 
con permiso de edificación y recepción definitiva. 

Se propone su aprobación formal.
Sometida  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 

unanimidad.

Ficha  Nº  11  y  12  del  17.02.09,  solicitud  de  AUTORIZACION de 
Patente  de  Restaurante  Diurno  y  Nocturno,  presentada  por 
Comercializadora Misisippi Ltda., con domicilio comercial propuesto en 
calle Arturo Prat Nº 530, Piso 2º.

Según informe de DIDECO no hay Junta de Vecinos en el sector, 
no obstante no ven inconveniente en autorizar la Patente ya que se 
encuentra   ubicado   en   un  sector  netamente  comercial y permite la 
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venta de alcohol solo con comida preparada  y cumple además con el 
artículo 14 de la Ley de Alcoholes.

Se propone su aprobación formal.
Sometida  esta  solicitud  a  consideración  del  Concejo,  se 

aprueba por unanimidad.

Fichas Nº 13 y 14 de fecha 17.02.09, solicitud de AUTORIZACION de 
Patente  de  Restaurante  Diurno  y  Nocturno,  presentada  por  la  Sra. 
Tania Fuentes Faúndez, con domicilio comercial propuesto en Avenida 
Alemania 01019, el Informe  de Seguridad Ciudadana es favorable.

Respecto  a  esta  solicitud,  cuenta  con  estacionamiento  y  da 
cumplimiento a lo establecido en la Ley de Alcoholes.

Se propone su aprobación formal. 
Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad.

Ficha Nº 15 de fecha 17.02.09, solicitud de TRASLADO de Patente de 
Depósito de Bebidas Alcohólicas, prenotada por el Sr. Víctor Gonzalo 
Cofré Baeza, con domicilio  comercial propuesto en Isabel Riquelme 
Nº 01760 – B.

Este sector corresponde a la Unidad Vecinal Nº 58 y según los 
antecedentes con que se cuenta, la oficina de Seguridad Ciudadana 
no ve inconveniente en que se autorice el traslado de la Patente que 
cumple con la Ley de Alcoholes en sus artículos 8 y 14.

Se propone su aprobación formal.
Sometida a  la  consideración del  Concejo,  se aprueba por 

unanimidad.

2.-  RENOVACION PATENTE DE ALCOHOLES
Se solicita acuerdo del Concejo para autorizar la renovación de 

las  siguientes  Patentes  de  Alcoholes  que  cumplen  con  todos  los 
requisitos para su renovación:

ROL     RAZON SOCIAL RUT DIRECCION            GIRO

4.42         Juana Escobar C.     2.648.2410       C. Vicuña 0896    DEP.BEB.ALCOH.
   

4-1163       Julio Sandoval M.     4.146.695-2 Belgrado 718   DIST.VINOS Y LIC.

Analizada en Comisión, se propone su aprobación formal.
Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad.
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3.-  PATENTES DE ALCOHOLES PARA PRE – APROBACION

-  Cambio de destino de propiedad ubicada en calle Hochstetter Nº 
599, con el fin de instalar un Restaurante Diurno y Nocturno, a nombre 
de América Pilar Olguín Salinas: Gestión y Eventos E.I.R.L. 

El Informe de Seguridad Ciudadana es favorable señalando que 
el sector es netamente comercial, no existe Junta de Vecinos y cumple 
con el Art.  14 de la Ley de Alcoholes.

El Concejal Sr. Abdala, sugiere que en adelante tratándose de 
pre aprobación, es conveniente que se tengan los datos con la debida 
antelación  para  tomar  conocimiento  ojala  en  terreno,  dada  la 
importancia de la localización de estos espacios.

La Sra. Presidenta, estima que mientras no se hagan las visitas 
a terreno, los contribuyentes saben que el Concejo pre aprueba y ellos 
están obligados a cumplir con lo requerido, de lo contrario no pueden 
continuar.

La Comisión propone su aprobación formal. 
Se somete a consideración y se aprueba por unanimidad.

Seguidamente se analizan las siguientes solicitudes de Patentes 
de  Alcoholes,  que  por  falta  de   una  mayor  información  quedan 
pendientes :

- Ficha Nº 16 de fecha  26.02.09, solicitud de funcionamiento de 
Hotel, presentada por la Sociedad Berríos,  Jiménez y Cía Ltda., con 
domicilio en calle Pirineos Nº 0835.  

 La Comisión dadas las características de este Hotel, desea 
mayor  información   y  revisar  si  el  edificio  no  se  encuentra 
condicionado al Reglamento de Copropiedad.

Entregados los informes requeridos por la Comisión, los cuales 
fueron conocidos por los Srs. Concejales y vienen en confirmar que 
esta Patente será destinada a Hotel y cumple con lo requerido según 
la Ley de Alcoholes procede su  aprobación formal.

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad.

- Fichas 17, 18 y 19 del 26.02.09, que corresponde a Patente de 
Restaurante Diurno y Nocturno, por Servicios Gastronómicos y  Spa 
Turísticos S.A. con domicilio comercial propuesto  en Avda. Alemania 
Nº 045 .

  En  el  caso  específico  de  la   ficha  17  se  sugiere  dejarlo 
pendiente, mientras  obras  evacua  informe respecto a la capacidad  
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de estacionamiento y cumplimiento de la normativa.  No obstante se 
acuerda que si  en la mañana del  Martes 3,  hay un documento 
especial firmado por la Empresa y la D.O.M., se podrá plantear en 
forma directa en la Sesión de la tarde. 

Considerando  petición  de  la  Comisión,  se  somete  a 
consideración  la  solicitud  de  las  fichas  17-18  y  19  destinadas  al 
casino,  para  lo  cual  la  Comisión  solicitado  mayores  antecedentes 
respecto de los Estacionamientos del Spa y el Hotel. En atención a 
ello se  informa que se ha entregado  oficio en el cual se señala que 
los  estacionamientos  del  hotel  y  spa  son  liberados  para  quienes 
concurren al Casino e igual situación para quienes exhiban la boleta 
respectiva  como  pasa  con  la  mayoría  de  los  Estacionamientos  de 
otros rubros.

Al respecto el Concejal Sr. Abdala, señala que en el día de ayer, 
la  discusión  en  la  Comisión,  dice  relación  con  el  hecho  de  que  al 
menos en una parte de los estacionamientos del Casino, se cobrara 
por  su  uso,  estaba  generando  una  serie  de  complicaciones  en  el 
entorno, por cuanto quienes concurrían al casino estacionaban fuera 
del  radio  donde  se  cobraba.  En  consecuencia  a  la  luz  de  los 
antecedentes con que se cuenta hoy aprobará,  no obstante estima 
necesario que la Administración pueda alcanzar un acuerdo formal con 
el  casino  porque  los  vecinos  del  sector  han  hecho  notar  su 
preocupación  por  los  espacios   donde están  estacionando quienes 
concurren al casino.

El Administrador Municipal, don Sergio Núñez señala que lo que 
corresponde  a  la  Dirección  de  Obras  Municipales  es  velar  por  el 
cumplimiento  de  la  Ordenanza  Municipal  en  materia  de 
estacionamiento del lugar al que se le da una patente comercial; el 
casino,  el  Hotel  y  el  Spa  requieren  según  la  Ordenanza,  76 
estacionamientos liberados con los restoranes incluidos y éstos están 
y son de superficie. Explica que originalmente se pagaban y se hizo 
una gestión con la Empresa, a través de la SEREMI de Transporte, la 
Municipalidad y la D.O.M. y dejaron de cobrar, esta situación salió en 
la prensa, pero hoy todo lo que es de superficie no tiene costo, no así 
el subterráneo, en este caso específico  está informado que quedan 
liberadas del pago solo las personas que concurren al hotel y al spa, 
no  las  personas  que  concurren  al  casino  porque  la  Empresa 
concesionó el servicio de estacionamiento a una empresa externa, en 
todo  caso   aclara  que  como  municipio,  corresponde  fiscalizar  los 
estacionamientos de acuerdo  a la Ordenanza. 

El Sr. Alcalde resume que se cuenta con 76 estacionamientos 
libres, más los que usan el Hotel y el Spa, por tanto cumple con la 
norma establecida.
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El Concejal Sr. Aceitón señala que esto clarifica el tema, pero 
cree  necesario  realizar  una  gestión  con  el  Municipio  ya  que  el 
problema externo se produce, a raíz de que la gente  evade el pago de 
estacionamiento,  por su alto costo y tal  vez se pudiera llegar  a un 
acuerdo.

 Por su parte El Sr. Núñez señala que la entrada al casino es la 
forma establecida por ley (a diferencia de los casinos municipales) que 
tiene  el  Estado  para  financiar  la  Superintendencia  de  Casinos  de 
Juego, los $ 2.600 que paga la gente que va al casino, no entran en la 
caja  de  esta  empresa,  sino que  van directamente a  Santiago para 
financiar a la Superintendencia.

El Sr. Alcalde, entiende la situación, pero estima que de todas 
formas se  puede tratar  de conversar  el  tema con la  empresa.  Se 
acuerda realizar la gestión.

El Concejal Sr. Abdala, señala que su preocupación no apunta a 
quienes van al casino, sino respecto del uso de las calles del entorno 
como  estacionamientos  no  obstante,  desea  solicitar  se  oficie  a  la 
SEREMI de Transporte para hacer la verificación respecto a cual es la 
condición del uso de estos estacionamientos, que se manifestó a partir 
del estudio de impacto  de transporte urbano por que allí se debieron 
haber generado las condiciones de mitigación en el caso que estos 
estacionamientos tuviesen un costo.

El Concejal Sr. Vidal, manifiesta que la posición de la SEREMI 
de Transporte, desde el punto de vista público ha sido conocida y es 
importante tenerla oficialmente, ya que es a esa Institución a quien le 
corresponde la evaluación del estudio de impacto y  transporte urbano. 

Señala que no solo en el caso del casino, sino en los locales con 
patentes  de  alcoholes,  es  común  recibir  reclamos  de  vecinos 
residentes en el  sentido que los clientes usan los  antejardines,  las 
entradas de vehículos particulares para estacionar y se ha discutido 
respecto a la actitud que debe asumir el municipio. Considera que esta 
es una de las áreas en que debiera intensificarse la fiscalización y si 
es necesario incorporar la señalización respectiva para evitar que la 
acción de un privado, por legítima que sea, afecte la calidad de vida de 
los residentes permanentes del sector, ese es el bien que se quiere 
proteger.  Por  ello,  solicita  que el  Municipio,  adopte las medidas de 
fiscalización que correspondan para sancionar a quienes estacionen 
en lugares no autorizados,  no solo en el  casino,  sino en todos los 
lugares de venta de alcohol o locales nocturnos de diversión que hay 
en la comuna.

Con estos alcances, el Sr. Alcalde somete a consideración de los 
Srs. Concejales la aprobación de las fichas 17-18 y 19, las que  se 
aprueban por unanimidad. 
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4.- TRANSFERENCIA LOCAL MERCADO MUNICIPAL

Se hace mención a solicitud presentada por don Emilio Briceño 
García, RUT 13.868.154 – 8 quien solicita autorización para transferir 
los  derechos  de  ocupación  del  Puesto  Nº  93,  interior  Mercado 
Municipal,  con  Giro  de  Artesanía  y  Comestibles,  a  don  GUIDO 
FERNANDO RIQUELME RIVAS,  RUT 9.025.851 – 6, de acuerdo a 
Contrato de Arrendamiento suscrito con el Municipio de fecha 28 de 
Diciembre de 2006, aprobado por D.A. Nº 069 de fecha 12 de Enero 
de 2007.

El  local  tiene  los  derechos  de  arrendamiento  al  día,  como 
asimismo los consumos básicos. De ser aceptada esta solicitud por el 
Concejo, según   lo   dispuesto  en   la  Ley Orgánica Constitucional de 
Municipalidades, el nuevo arrendatario deberá pagar al Municipio un 
valor de transferencia de 7,777 UTM y un arriendo mensual de 0,648 
UTM.

Se  propone su aprobación formal.
Sometida  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 

unanimidad. 

5.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 

Expone,  el  Sr.  Carlos Millar.  Parte señalando que se trata de 
modificar presupuesto de las 4 áreas, vale decir; Municipal, Educación, 
Salud y Cementerio, se trata de 10 modificaciones que básicamente 
se concentran en el Saldo Inicial de Caja. 

5.1.- MODIF. PRESUPUESTARIA Nº 6 ; presentada por el Sr. Director 
de Administración y Finanzas, don Rolando Saavedra, quien se refiere 
a la situación financiera del término del año, es decir al 31.12.08, el 
Municipio había estimado que las deudas alcanzarían a 540 millones 
de pesos,  para ser financiados con cargo al  Presupuesto 2009, las 
deudas sin embargo alcanzan a 482 millones por lo que hay un saldo 
sobrante de 57.477 millones.

Por otra parte explica el Sr. Saavedra que del 1º de Enero al 31 
de Diciembre 2008, la Municipalidad terminó con un Saldo de Caja de 
722 millones,  es  decir,  hubo un mayor  ingreso de 522 millones de 
pesos,  lo  que  significa  una  mayor  disponibilidad  presupuestaria  y 
mayor saldo de disponibilidad de caja, lo que suma un disponible de 
580  millones  de  pesos,  pero  se  debe  considerar  compromisos 
pendientes al 31 de Diciembre por 114 millones, de entre los cuales 
existen  proyectos  de  inversión  no  pagados,  como  es  el  caso  del 
Proyecto  Mundo  Mágico,  diseño  de  pavimentación  de  calles, 
terminación Feria Pinto, Instalación de Semáforos, entre otros. 
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Lo que significa que a los 580 millones de pesos existentes hay 
que restarle los 114, quedando disponible realmente para el inicio del 
año,   465  millones,  lo  que  implica  que  el  Municipio  tiene  el 
Presupuesto aprobado por el Concejo para este año 2009, más estos 
465 millones adicionales.

Se  propone  de  estos  recursos,  destinar   $  78.180.000  a 
proyectos  a  desarrollar  en  el  Estadio  Germán  Becker,  presentados 
anteriormente en la reunión de Deportes.

La Concejala Sra. Sepúlveda consulta si hay deudas pendientes 
con proveedores u otros.

El  Sr.  Saavedra  señala  que  efectivamente  hay   pagos 
pendientes,  pero  los  recursos  están  guardados  para  su  pago y  no 
corresponde a los dineros a que hacen mención.

5.2.-  MODIFICACION  PRESUPUESTARIA  Nº  7;  se  requiere  del 
acuerdo  del  Concejo  para  distribución  de  Saldo  sin  Distribuir, 
suplementando  la  actividad  deportiva  del  Estadio  G.  Becker  y 
asignando el excedente a obras civiles sin distribuir, por un total de $ 
657.452.000

El Sr. Saavedra explica que el acta de comisión da cuenta que al 
31 de Diciembre al 01 de enero 2009 hay un saldo disponible de caja 
para destinarse a proyectos de inversión o a gastos de funcionamiento 
del  presente  año,  no  considerados  en  el  presupuesto,  de  M$ 
465.590.000, los cuales se destinan a actividades deportivas por M$ 
57.000 y el saldo a proyectos de inversión.

La cantidad de proyectos de inversión  alcanza a M$ 387.400, 
los cuales no tienen asignación presupuestaria, es decir aún no son 
aprobados por el Concejo, esto es, en relación al Saldo Final de Caja 
del  sector  Municipal.  Agrega  que  corresponde  a  la  Modificación 
Presupuestaria  Nº  6,  que  da  cuenta  del  Saldo  Final  de  Caja  y  la 
Modificación Nº 7, que en este caso se someten juntas, da cuenta de 
la distribución del Saldo sin Distribuir por M$ 657.452.-

Sometidas  ambas  modificaciones  Nº  6  y  Nº  7  a  la 
consideración del Concejo, se aprueban por unanimidad.

5.3.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 2, del Presupuesto de 
Educación. Se solicita acuerdo para distribución del Saldo Inicial  de 
Caja 2009.
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El  Director  de  Finanzas  expone  que  hay  un  Saldo  de  $ 
58.906.000 en cuentas corrientes, se había estimado una deuda de $ 
385.000.000 al 31 de Diciembre con cargo al año 2009, por lo tanto se 
disponía de $ 443.000.000.

La  totalidad  de  los  compromisos  de  Educación  al  31de 
Diciembre,  alcanza  a  $  182.281.000,  por  tanto  hay  un  Saldo  sin 
Distribuir de  $ 261.625.000, es decir de Saldo disponible.

Se somete  a  consideración  del  Concejo  aprobándose por 
unanimidad.

5.4.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 3, del Presupuesto de 
Educación, que solicita el acuerdo del Concejo, para distribución del 
Gasto  sin  Distribuir,  suplementación  de  gastos  en  personal, 
suplementación de arriendo de vehículos, por mayor costo en arriendo 
para  traslado  de  alumnos,  de  la  Escuela  Especial  “Ñielol”  por  $ 
321.625.000.

Se somete  a  consideración  del  Concejo  aprobándose por 
unanimidad.

5.5.-  MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 4,  se solicita acuerdo 
para suplementación  del  Presupuesto  de  Ingresos por  aporte  fiscal 
para proyectos JEC y distribución del mayor ingreso de los proyectos 
educacionales por ejecutar, desagregando en gastos administrativos, 
consultorías, obras civiles y equipamiento por $ 3.935.000. 

Se somete  a  consideración  del  Concejo  aprobándose por 
unanimidad.

5.6.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 5,  del Presupuesto de 
Educación, para lo cual se requiere acuerdo para suplementación de 
aporte fiscal extraordinario para cancelar indemnizaciones por retiro de 
22 profesionales y suplementación de subvención de Escolaridad por 
anticipo  de  subvenciones  para  complementar  el  costo  de  las 
indemnizaciones por un total de $ 271.167.000.- 

Se somete  a  consideración  del  Concejo  aprobándose por 
unanimidad.

5.7.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 2 del Presupuesto de 
Salud para distribución del Saldo Inicial Neto de Caja año 2009, que 
era de $ 218.726.000, considerando en deuda por $ 20.000.000, se 
tendría un disponible de $ 238.000.000. Al 31 de Diciembre habían 
deudas  pendientes  por  $121.000.000,  lo  que  significa  que  hay  un 
Saldo sin Distribuir de $ 117.000.000.
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El Sr. Director de Administración y Finanzas, indica que queda 
disponible la suma de M$ 117.361 en el Presupuesto de Salud, los 
que se propone dejar en Saldo sin Distribuir del Presupuesto de Salud 
para  utilizarlos  en  proyectos  presentados  por  el  Departamento  de 
Salud.

Sometido a consideración  la Modificación del Presupuesto de 
Salud Nº 2, se aprueba por unanimidad.

La Concejala Sra. Sepúlveda, señala que había una observación 
que no quedó establecida en el Acta, respecto a que se tenían que 
presentar los proyectos para la aprobación o estudio del concejo.-
 
5.8.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 3, del Presupuesto de 
Salud, solicita acuerdo para disminución de la Transferencia Municipal 
al  Servicio  de  Salud,  por  el  monto  correspondiente  al  Saldo  sin 
Distribuir del Saldo Inicial Neto de Caja por $ 117.361.000. 

El Sr. Director de Presupuesto, don Fernando Bustos, aclara que 
el  sector  Salud,  tiene  $  620.000.000  de  traspaso  desde  la 
Municipalidad por lo que el Saldo de 117.000.000 momentáneamente 
se va a rebajar  del traspaso de la Municipalidad, a la espera de la 
implementación  de  un  proyecto  para  pacientes  postrados,  que 
presentará el Departamento de Salud.

La Concejala y Presidenta de la Comisión, consulta porqué estos 
dineros se devuelven si se sabe que hay carencias de medicamentos 
para  la  gente  en  los  Consultorios,  señala  que  volver  esa  plata  al 
Presupuesto Municipal, puede ser una tentación para gastarla en otras 
materias y dejar este tema pendiente.

El Sr. Ferrada, señala que efectivamente hay carencias en los 
Consultorios,  pero el  Sr.  Alcalde ha querido entregar  1 señal  en el 
sentido  que  las  transferencias  que  se  hagan  a  Salud,  puedan  ser 
reconocibles  desde  el  punto  de  vista  de  sus  resultados,  ya  que 
actualmente las Transferencias a Salud están siendo entregados como 
un Fondo Común y se retiran momentáneamente estos recursos hasta 
que se tenga claro cual es el destino de este Saldo Inicial. 

La Sra. Sepúlveda insiste en que por ejemplo el destino de una 
parte  de  esto  puede  ser   para  reforzar  los  recursos  para 
medicamentos que la gente requiere y hoy no los está recibiendo.

Señala entender que se puede hacer un proyecto que sea bonito 
para la Comunidad, pero no hay nada más sensible ahora, que la falta 
de medicamentos que tiene a la gente más necesitada que concurre a 
los Consultorios.
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El Sr. Ferrada plantea que este tema puede quedar pendiente 
hasta contar con mayor información.

La Sra. Sepúlveda señala estar de acuerdo y hace mención  a 
situación que planteara anteriormente, respecto a mujeres de 50 años 
y más que adolecen de artrosis y en los Consultorios les dan solo 
dipironas,  lo  que  no  sana  la  enfermedad,  sino  que  perjudica  su 
estómago,  lo  grave  es  que  estas  personas,  en  su  mayoría 
trabajadoras a los 60 años van a ser inválidas, señala que sería bueno 
también considerarlas en un proyecto para ir en su ayuda.

El Sr. Millar, aclara que no se está quitando plata a Salud; sino 
que hay 117 millones adicionales, y lo que se pretende es que estos 
recursos  se  transformen  en  un  proyecto  que  presentará  la 
municipalidad en su momento y se les dará a conocer oportunamente, 
que en un  principio, será para atención de Pacientes Postrados, sin 
embargo  podrían  incluirse  otros  proyectos  adicionales,  como  el 
indicado por la Sra. Presidenta.

El  Concejal  Sr.  Abdala,  estima  que  estos  recursos  deberían 
quedar en Salud como Saldo por Invertir. Se acuerda que se dejen en 
Saldo sin Distribuir del Presupuesto de Salud.

Se aprueba por unanimidad.

5.9.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 2,  del Presupuesto de 
Cementerio, que solicita la distribución del Saldo Inicial de Caja 2009 
por 1.688.000.-

Sometidas  a  consideración  de  la  Comisión  se  propone  la 
aprobación formal,  de las Modificaciones Presupuestarias,  indicadas 
precedentemente.

Se aprueba por unanimidad.

6.-  CAMBIO DE ITEM DEPARTAMENTO DE ASEO ; Se propone el 
cambio de ítem del Presupuesto Programa de Medio Ambiente, por la 
suma de $ 2.600.000, de acuerdo a lo presentado en la Comisión y su 
correspondiente análisis, se propone su aprobación formal.

Se aprueba por unanimidad.

7.- ADJUDICACIÓN  PROPUESTA PUBLICA; Se propone al Concejo 
la  aprobación de la  Propuesta  Pública  Nº  2,  para  “Contratación de 
Servicio de  Alimentación  para Internados”, en la cual se presentaron 
3 oferentes, que son:

1.-CONSERVERA OSIRIS S.A.
2.- COMERCIAL DE ALIMENTOS S.A.
3.- INVERSIONES SAN SEBASTIAN

11



Se considera la propuesta de OSIRIS S. A. por un valor de $ 
208.474.304, por encontrarse dentro del presupuesto disponible para 
contratar y por ello,  más conveniente  a los intereses del Municipio. 
Se  aclara  que  el  pago  se  realizará  en  base  a  las  raciones 
efectivamente  servidas  en  el  mes  correspondiente,  esto  cubre  la 
alimentación de Marzo 2009 a Diciembre 2010. 

Ante situaciones acontecidas anteriormente, en las cuales hubo 
serios problemas, se acuerda evaluar los resultados en un plazo de 3 
meses para ver el comportamiento de esta adjudicación.

La Sra. Presidenta señala que previo a la aprobación definitiva 
desea conocer los datos respecto a cual fue la empresa que en años 
anteriores incurrió en un mal servicio.

La Concejala  Sra.  Sepúlveda señala,  que hace años atrás se 
presentó un grave problema en los internados de los establecimientos 
municipales, dado que la Empresa de entonces prestó un mal servicio, 
lo que provocó reclamos por la alimentación mala y mal preparada, 
provocando que los alumnos incluso realizaran tomas de los colegios. 
A raíz de esta experiencia solicitó se investigara cual era el nombre de 
esa empresa para no contratar  a la misma.

El Sr.  Ferrada, aclara que la empresa cuestionada era otra, y 
que  el  contrato  con  esta  nueva  empresa  es  por  dos  años,  señala 
asimismo  que  hay  una  minuta  pre  establecida  que  define  las 
obligaciones alimentarias que debe ejecutar la empresa, por lo tanto el 
control que se comprometió a hacer con el Concejo estaría cautelando 
esta parte. Aclara que el monto de $ 208.474.304 corresponde al total 
de  la  licitación  para  los  cuatro  internados  que  hay  en  el  sistema 
municipal.

Sometido  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 
unanimidad. 

8.-  ASIGNACION  FUNCIONARIOS  ATENCION  PRIMARIA  DE 
SALUD MUNICIPAL

Según  lo dispuesto en la Ley 19.378, del Estatuto de Atención 
Primaria de Salud Municipal y lo indicado en el Art. 82, del Reglamento 
de Carrera Funcionaria del Personal de Atención Primaria.

 Se solicita la incorporación de la asignación municipal para los 
funcionarios de Salud Municipal, correspondiente a la Asignación de 
Ruralidad, para el equipo rural por la suma de $ 66.920 mensuales, 
pagándose  en  forma  proporcional  a  las  rondas  efectivamente 
realizadas a las Postas de Collimallín, Conoco y Estaciones Médico 
Rurales correspondientes  en   los  días  en que los funcionarios hagan 
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 uso  de  Licencias  Médicas,  Feriados  Legales,  Permisos 
Administrativos y/o asistan a jornadas de capacitación. 

Su financiamiento fue considerado en el Presupuesto de Gastos 
en Personal para el 2009 y se pondrá en marcha a partir del presente 
mes, se pagará a 4 profesionales de la categoría B, con una vigencia 
desde  el  1º  de  Enero  2009  y  hasta  que  se  aplique  una  nueva 
modalidad  de  trabajo  de  atención  a  Postas  y  Estaciones  Médico 
Rurales.

Analizada en Comisión, se propone su aprobación formal.
Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad.

9.-  PROPUESTA DE  CONTRATO  COSTOS  DISEÑO  EFICIENCIA 
ENERGETICA POR MAS DE 500 UTM

El  Sr.  Director  de  Planificación  hace  la  presentación  de  esta 
propuesta  mediante  la  cual  solicita  presupuesto  para  Estudio  de 
Eficiencia Energética consultor proyecto JEC, ampliación y adecuación 
Liceo Pablo Neruda de Temuco.

Se hace mención a que el Ministerio de Educación, asumirá  el 
diseño adicional y el 50% del costo de ejecución de obras adicionales.

La Dirección de Arquitectura, acepta realizar la asesoría técnica, 
por un valor de $ 6.500.000, que corresponden a costos de Asesoría, 
Dirección  de  Arquitectura,  financiados  con  aporte  municipal,  no 
reembolsables y el Estudio de Eficiencia Energética por $ 35.000.000 
que  corresponde  al  diseño  adicional  que  debe realizar el Consultor 
para que el diseño cumpla con los parámetros de eficiencia energética 
definidos por la Dirección de Arquitectura. 

Analizada  esta  propuesta,  la  Comisión  estima  proponer  su 
aprobación formal.

El Sr. Administrador señala que lo que debía aprobar el Concejo 
es la celebración de un Contrato de más de 500 Unidades Tributarias 
Mensuales, se trata de un Contrato de trato directo al Consultor.

El Concejal Sr. Abdala expresa, que en atención a lo planteado 
por el Administrador; ayer se les señaló era la modalidad que se iba a 
utilizar  para  hacer  la  contratación  del  mismo  Consultor  que  había 
hecho el diseño de arquitectura iba a ser una ampliación del Contrato, 
no  un Contrato  nuevo,  ni  de trato  directo,  desea se le  aclaren las 
dudas al respecto.
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El Sr. Director de Planificación, don Pablo Sánchez, explica que 
se  necesita  contratar  los  Servicios  del  Consultor  para  hacer  este 
trabajo adicional y la modalidad es la que se señala en el documento.

El Concejal Sr. Abdala, señala que está de acuerdo con que sea 
el mismo consultor quien haga este estudio, no obstante indica que 
consultó sobre el procedimiento que se iba a seguir para hacer el trato 
directo, insiste  que se les dijo que este no era un nuevo Contrato, sino 
una ampliación del existente.

El Sr. Núñez, señala que como es una ampliación del Contrato 
por más de 500 UTM, se está pasando nuevamente por el Concejo, de 
lo contrario bastaría hacer contratos pequeños prorrogándolos y así la 
norma se vulneraría, pero se trata de un trato directo, una ampliación 
por sobre 500 UTM.

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad

El  Concejal  Sr.  Durán  procede  a  dar  lectura  al  Acta  de  la 
Comisión Educación Cultura y Deportes que preside.

ACTA COMISION EDUCACION, CULTURA Y DEPORTES

          El día Lunes 02 de Marzo de 2009, siendo las 10:45  hrs. se 
reúne la Comisión Educación, con la asistencia de los Concejales Sra. 
Genoveva  Sepúlveda,  Sres.  Juan  Aceitón,  Eduardo  Abdala,  Jaime 
Salinas, Sergio Zúñiga y Sr. Pedro Durán que la preside.

          Participan de la reunión el Sr. Administrador Municipal, don 
Sergio Nuñez;  el Director Jurídico, Sr. Cristian Ríos; el Administrador 
del  Estadio  Municipal,  don  Claudio  Valdivia,  y  los  funcionarios  Sr. 
Carlos Millar de Administración y  Sra. Jorci Mora, del Depto. de Apoyo 
y Gestión de los Recintos Deportivos Municipales.

         La reunión de trabajo tuvo por propósito dar a conocer a esta 
Comisión  antecedentes  sobre  el  Plan  de  Trabajo  Deportivo  en  la 
Comuna.
        El Sr. Administrador Municipal, don Sergio Núñez informa que 
Dideco estaba a cargo antes de coordinar todo el sistema relacionado 
con el estadio, pero ahora paso a cargo de Administración Municipal, 
nombrando  el  Sr.  Alcalde  al   Sr.  Administrador  del  Estadio,  don 
Claudio Valdivia, como Gerente del Estadio Municipal de Temuco, en 
relación a la mantención e infraestructura del Estadio, agrega que este 
cargo  no  reemplaza  al  Director  de  Deportes,  señalando que  el  Sr. 
Valdivia llevará el calendario, y coordinará que estén en buen estado 
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las canchas.  Además,  informa que se esta  creando el  presupuesto 
municipal  necesario  para realizar  el  Programa Estadio que es para 
mantener los Recintos Deportivos en optimas condiciones.

El Sr. Administrador Municipal señala que todas las 
actividades  deportivas  serán  coordinadas  con  la  Dideco  y  con  el 
Gerente del Estadio.

El Sr. Claudio Valdivia hace una introducción de sus 
estudios  y  experiencia,  realizando un  breve resumen de  los  temas 
relacionados  con  las  actividades  deportivas  desarrolladas  en  la 
Comuna e informa que enviará por correo electrónico la información 
señalada,  la  cual  se  adjuntara  en  forma  completa  al  acta  de  esta 
Comisión.

Los temas son:
1.-  RESUMEN  DE  EVENTOS  DEPORTIVOS  REALIZADOS  EN  ENERO  Y 
FEBRERO 2009

2.- ANIVERSARIO DE LA CIUDAD DE TEMUCO

3.- PROTOCOLO ACUERDO ALIANZA MUNICIPALIDADES BICENTENARIO
El Sr. Valdivia informa que el viernes 23 de Febrero 

del presente se realizo una reunión en el Estadio, con la presencia del 
Alcalde (S) de Coquimbo, el Sr. Alcalde de la ciudad de Chillan, el Sr. 
Alcalde  de  la  comuna  de  Florida,  los  Sres.  Administradores 
Municipales y los Gerentes Deportivos de las Corporaciones de las 
respectivas Municipalidades.

El  Sr.  Administrador  Municipal  señala  que  se 
requería asociarse con las Municipalidades que estaban pasando una 
situación  igual  a  la  de  Temuco,  es  decir,  la  forma  de  obtener 
ganancias del Estadio. La primera visión es generar recursos y cobrar 
sin desmerecer el uso gratuito, entendiendo que el estadio tiene un rol 
social  fundamental  que  es  que  se  llene  de  gente,  de  equipos  no 
profesionales, de fútbol amateurs, sea un estadio 100% abierto a la 
comunidad,  respetándose  ciertas  normas  de  buen  cuidado,  no  se 
pretende ganar plata con los equipos juveniles, amateurs, etc.,  solo 
que debido a que cuando juegan los equipos profesionales el estadio 
queda  en  malas  condiciones.  Por  esa  razón,  se  ideo  crear  esta 
Asociación de Municipalidades, no solo con estos 4 Municipios, sino 
que existen 14 Estadios nuevos o remodelados que serán entregados 
por  el  Gobierno  a  fines  de  año.   El  fin  es  llegar  aun  Corporación 
Deportiva. La idea es rentabilizar los costos de mantención del Estadio 
y  que  el  protocolo  de  acuerdo  se  firme  en  el  mes  de  Marzo  del 
presente.
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4.- CORPORACION DEPORTIVA
El Sr. Administrador Municipal comienza a hacer una 

introducción  al  tema  e  ingresa  la  Concejala  Sra.  Sepúlveda  a  la 
reunión  informándole  en  forma  inmediata  que  el  Sr.  Alcalde  había 
nombrado como Gerente del Estadio Municipal al Sr. Claudio Valdivia, 
señalándole  que  él  solo  administrara  los  Gimnasios  en  cuanto  a 
infraestructura   no  se  refiere  a  políticas  de  Deportes  que  le 
corresponde al Director de Deportes.
         

El Director de Deportes se deberá coordinar con el 
Sr. Valdivia, ya que dependerá de Administración no de Dideco, para 
tener todos los recintos Deportivos en óptimas condiciones, salvo el 
Gimnasio Ohiggins, el resto esta en pésimas condiciones. Le señala 
que el Sr. Alcalde va a lanzar en el mes de Marzo el mes del Deporte.

Se  anexa  al  Acta  y  forma parte  integra  de  ella  el 
Estatuto  de la  Corporación Municipal  de Deportes y Recreación de 
Temuco.
 La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  consulta  si  esta 
Corporación funcionará igual que la Corporación Cultural, la cual no 
funciono  como  se  debía,  ya  que  ingresaron  muchas  personas, 
alrededor de 25 personas, no logrando ningún objetivo.

El  Sr.  Valdivia  le  informa que en esta Corporación 
deben ser  sólo  7  personas  que deben integrar  el  Directorio:  el  Sr. 
Alcalde como Presidente, el Vice-presidente el Presidente del Consejo 
Local de Deportes, el Concejo Municipal elige a 2 representantes y la 
Asamblea  elige  al  resto,  pudiéndose  ser  personas  naturales  o 
jurídicas, pero será el mínimo, es decir 5 y que esta Corporación se 
aprueba en Julio o Agosto de este año.

El Sr. Administrador Municipal señala que en relación 
a las Subvenciones que se entregan a las Entidades Deportivas con la 
creación de esta Corporación tendrían que dar cuenta a esta entidad, 
creando un sistema para verificar los datos entregados.

El Concejal Sr. SALINAS señala tener antecedentes 
sobre  anomalías  que  existen  en  las  rendiciones  de  las  entidades 
deportivas.

La Concejala  Sra.  SEPULVEDA indica que por  los 
antecedentes anteriores, propone una Auditoria de las Subvenciones 
entregadas y entregar el informe del Concejal Sr. Salinas.

El Concejal  Sr. ABDALA solicita que los resultados 
de  esta  investigación  se  entreguen  a  esta  Comisión,  además  del 
informe del Concejal Sr. Salinas.
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El Director Jurídico, Sr. Cristian Ríos informa que las 
Subvenciones  rendidas,  según  los  informes  que  le  han  entregado, 
están correctamente entregadas al Depto. de Finanzas.

El  Concejal  Sr.  SALINAS  indica  que  el  Depto.  de 
Finanzas no fiscaliza la procedencia de las facturas que entregan las 
entidades deportivas.

5.- COORDINACION INSTITUTO NACIONAL DE DEPORTES

6.- PROGRAMACION USO ESTADIO
El Sr. Valdivia señala que enviará la Carta Gantt por 

correo electrónico, la cual se adjunta a esta acta de comisión.

Informa además que  se  realizo  un  catastro  de  los 
Recintos  Deportivos,  los  cuales  están  en  malas  condiciones,  sin 
mantención.

7.- FUNCION APOYO A SECPLAC

En  relación  a  proyectos  de  Canchas  de  Fútbol 
Amateurs, Gimnasio Labranza.

8.- VISITA ENTRENADOR SELECCIÓN NACIONAL CHILENA
El  Gerente  del  Estadio  informa  que  el  Director 

Técnico de la Selección Chilena, el Sr. Bielsa, vino a Temuco el 23 de 
Febrero,  visitando  el  Estadio  por  una  eventual  utilización  de  este 
recinto deportivo, invitándosele para lograr este objetivo.

9.- ENTREGA ESTADIO MOP-SOCOVESA
El Concejal  Sr.  SALINAS  consulta  por  la  garantía 

que tendría el Estadio.

El Sr. Valdivia señala que entre en vigencia desde la 
fecha de entrega hasta 6 meses.

El  Sr.  SALINAS  consulta  por  la  membrana  del 
Estadio, ya que quedo una parte sin cubrir, y al terminar de colocar 
completamente esta membrana Socovesa cobrará nuevamente por la 
instalación.

El Sr. Valdivia señala que averiguará y le enviará la 
respuesta.

10.- CONTRAPARTE SOCOVESA
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11.- PROXIMAS ACTIVIDADES “MES DEL DEPORTE”

12.-  PROPUESTA DE MODIFICACIONES PRESUPUESTARIA
El Sr. Carlos Millar señala que hay una Modificación 

Presupuestaria  por  M$  78.780.-,  para  asignar  recursos  al  Estadio 
Municipal  que  no  estaban  asignados,  es  decir,  sala  especial, 
datashow, mesa de reuniones (3º piso), etc., esto  sería  solo para este 
Recinto Deportivo (se anexa copia del Presupuesto Municipal para el 
Estadio Germán Becker).

El  Concejal  Sr.  Aceitón  señala  respecto  a  la  Corporación 
Deportiva, si bien reconoce que Chile Deportes colabora entregando 
una copia de Estatuto, no pueden imponer nombres, es el Municipio y 
el Concejo quien debe determinar quienes serán.

El  Sr.  Núñez,  señala  que  el  Sr.  Aceitón  se  refiere  a  que  el 
Vicepresidente sea el Presidente de COLODEP, que es una propuesta 
impulsada por Chile Deportes, ya que la idea es que bajo el alero de 
las  Corporaciones  estén  los  Departamentos  de  Deportes  de  los 
Municipios y también los Consejos Locales de Deportes, no obstante 
ello es una decisión del Municipio, si toma esta parte o no respecto del 
Vicepresidente y va a quedar en Acta esto y se considerará para el 
momento en que haya que resolver el tema.

El Concejal Sr. Abdala, señala que el Presidente de COLODEP 
ha sido electo por una vía democrática de entre los deportistas de la 
Comuna,  por  lo  que  señaló  en  la  Comisión  que  si  habían 
inhabilidades, habría que evaluarlas  en ese contexto pero no dejar de 
lado al  Presidente del  Consejo  Local,  al  que consideran una figura 
relevante para llevar adelante este proceso.

El Concejal Sr. Aceitón, explica que sus aprehensiones, no van 
hacia la persona que ejerce el cargo de Presidente, sino al hecho de 
que no corresponde que Chile Deportes determine quien sea. 

El  Concejal  Sr.  Vidal,  expresa  que  el  Concejo  tendrá  que 
conocer en su momento la propuesta de la Organización, por ahora 
desea solicitar al Sr. Alcalde, dado que no pudo estar presente en la 
reunión de ayer, se  le  haga  llegar información relativa a la naturaleza 
jurídica del Contrato del  Gerente del  Estadio,  si  esta Unidad estará 
dependiendo del Departamento de Deportes y de ser independiente de 
aclare  de  que  forma  se  estableció  en  el  Reglamento  Interno  esa 
Unidad.

El Sr. Núñez explica que la Unidad depende de la Administración 
Municipal, la   Ley  Orgánica  provee  4   nombres, tales como Jefe 
de 
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Sección,  de  Departamento,  etc.,  en  este  caso  se  ha  empleado  el 
nombre de Gerencia en la forma que se usa en la difusión diaria, pero 
en la naturaleza del Contrato; es personal de Contrata que tiene la 
responsabilidad  de  Administrar  el  Estadio  y  toda  la  estructura 
deportiva,  dependiente  de la  Administración Municipal  tanto  jurídica 
como administrativamente.

Se  ofrece  la  palabra  al  Concejal  Vidal  para  que  proceda  a 
informar respecto a la reunión de la Comisión que preside.

El  Concejal  Sr.  Vidal  señala  que  más que  leer  el  Acta,  dará 
cuenta de la reunión, porque a pesar de que ésta tiene su visto bueno, 
no extracta lo que se conversó, ni los acuerdos allí tomados, lo que 
tiene que ver con la premura con que se redactó y a que no está el Sr. 
Secretario de Actas del Concejo.

Señala que en términos resumidos, el objeto de la reunión fue 
llevar adelante la exposición detallada del proyecto de actualización 
cartográfica y mejoramiento del  catastro de la  comuna,  como fuera 
solicitado  en  el  Concejo  pasado  producto  de  que  la  modificación 
presupuestaria  presentada  quedó  pendiente,  a  la  espera  de  esta 
exposición.

La  exposición  estuvo  a  cargo  de  la  Funcionaria  Sra.  Roxana 
Venegas,  encargada  de  la  Oficina  de  Catastro  de  la  D.O.M.  y  se 
detallaron allí tanto los fundamentos que originaron este proyecto, los 
objetivos  de  corto  y  largo  plazo,  las  etapas,  los  productos  que  se 
espera obtener  y  algunos aspectos técnicos de la  metodología con 
que el proyecto va a ser abordado, más el Presupuesto, concluyendo 
con  un  análisis  de  rentabilidad  sobre  la  base  de  un  conjunto  de 
estimaciones que la propia Oficina de Catastro y la Dirección de Obras 
hacen.  En síntesis de un intercambio de opiniones sobre la materia 
finalmente la comisión concuerda en dar su aprobación para que los 
recursos solicitados puedan ser ejecutados, haciendo presente por la 
unanimidad  de  los  Concejales  presentes  en  la  reunión  dos 
observaciones; primero, que en las etapas sucesivas del proyecto se 
puedan precisar los beneficios directos de los  usuarios y en 2º lugar, 
determinar los tiempos en que estarán los resultados y junto con ello, 
la  Unidad  que  va  a  asumir  la  responsabilidad  directa  de  su 
implementación  por  cuanto,  a  los  Concejales  les  interesa  hacer  el 
seguimiento de los resultados..

El Sr. Alcalde somete a la consideración del Concejo esta 
propuesta, la cual se aprueba por unanimidad.
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Se hace mención a que esta propuesta es por la suma de M$ 
60.000 para la primera etapa.

El Sr. Administrador señala que estos dineros son para sacar las 
fotos y comprar las satelitales que son para el área rural, agrega que 
se va a cumplir con lo solicitado, se van a esclarecer los plazos, los 
montos y el sistema de información al Concejo.

El  Sr.  Vidal  expresa que según la  información  el  costo  de la 
cartografía urbana es de M$ 40.000, el de la Rural M$ 10.000 y el 
resto se usará para la implementación de software y otros accesorios.

El Concejal Sr. Zúñiga señala que  entiende que los M$  60.000 
son el proyecto completo y comenzando a ejecutarse se indicó que 
habría un plazo en orden a  que en un año se tendría un 50% de los 
datos ingresados a esta cartografía funcionando y se comenzarían a 
ver resultados, además que a los dos años veríamos la totalidad de lo 
proyectado.

El  Sr.  Alcalde señala que el  Director  de Obras,  contestará en 
detalle las consideraciones que aquí se han hecho.

7.-VARIOS
PASARELA

El Concejal Sr. Aceitón desea manifestar su preocupación por la 
seguridad de las personas que transitan a diario por la plaza de armas, 
dado  los  riesgos  que  eventualmente  podría  implicar  el  que  no  se 
tomen los resguardo pertinentes para estos efectos, sugiere se estudie 
la  posibilidad  de  hacer  una  Pasarela  para  evitar  accidentes  de  los 
cuales tendría que hacerse responsable la Municipalidad.

Al respecto el Sr. Alcalde, agradece el comentario e informa que 
mañana sostendrá una reunión con  representantes de la Empresa y 
esta considerado hablar el tema del riesgo que hay para la gente que 
circula por la calle sin protección entre peatones y vehículos.

ALUMNOS DEL SISTEMA MUNICIPAL

El  Concejal  Sr.  Aceitón  también  hace  presente  su  inquietud 
respecto a la situación de deserción de alumnos del sistema municipal 
hacia otros establecimientos, señala que estima nefasto el cobro que 
se  hace  a  los  padres  de  la  cuota  de  $  30.000  por  alumno,  como 
matrícula por concepto de Cuota del Centro de Padres, por cuanto la 
gente no cuenta con esos recursos y se van a colegios particulares, 
que además cuentan con medios de transporte desde y hacia la casa 
de sus niños, lo que implica una economía para los padres. Comenta 
que el año pasado, hizo por su cuenta una encuesta casa a casa con 
un  listado  de   alumnos   que  se   habían   ido   del   sistema   público 
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argumentando  traslado  a  otra  ciudad,  señala  que  le  sorprendió 
enterarse  que  seguían  viviendo  y  estudiando  en  Temuco,  por  ello 
propone realizar esta encuesta con personal capacitado y determinar 
el porque de la alta salida de alumnos. Desea agregar que  podrían 
haber varias causas de esto, incluso la indiferencia y comodidad de los 
profesores, ya que sabe que en algunos de nuestros establecimientos 
se les exige nota superior  a 5 para matricularlos,  lo  que le  parece 
ilógico, ya que se trata de captar jóvenes, entiende que esto se deba a 
que los  Directores deseen obtener  mediante  esto  la  certeza de un 
mejor resultado SIMCE y facilitar su tarea con alumnos de elite. 

Solicita a la Administración se pueda entregar a los Concejales el 
Reglamento  Interno de cada colegio del sistema, como otra forma de 
buscar  respuestas,  además  señala  tener  información  que  ya  hay 
profesores con Licencias Médicas, estima necesario además agendar 
reuniones con el Colegio de Profesores para tratar el tema. 

El Sr. Alcalde  agradece el comentario del Concejal y acoge la 
idea  de  averiguar  que  ocurrió  con  los  alumnos  que  abonaron   el 
sistema.  Hace  presente  la  preocupación  de  la  Administración,  por 
cuanto se han encontrado con que hay profesores que cumplen un 
doble rol, en el sistema trabajan como educadores, y son al mismo 
tiempo propietarios de algunos colegios  particulares subvencionados, 
lo  que  estima  no  puede  ser,  y  deberán  optar  por  los  negocios  o 
trabajar con el Municipio. Cita el caso de un profesor que trabaja en 
ambos sistemas, sin embargo desarrolla una mejor labor en el sistema 
particular , porque allí se le exige y no curre los mismo con el sistema 
municipal. 

El Sr. Vidal expresa que no obstante muchos de los problemas 
de Educación tienen que ver con los docentes, pero también con la 
Administración, por tanto hay que hacerse responsables, agrega que 
varios de estos temas se han discutido, cita que cuando se aprobó el 
FAGEM,  solicitó  se  incorporara  dentro  de  las  líneas  del  programa 
2009, algunas acciones que apunten a retener alumnos, a trabajar con 
la asistencia media y que la Dirección de Servicios Incorporados indicó 
que  había  al  menos  2  instrumentos  vigentes  que  cuentan  con 
importantes recursos para administrar estas situaciones. Cree que hay 
que exigir a los actores, pero empezar por el Municipio.

De  igual  modo  hace  mención  a  que  cuando  se  discutió  el 
PADEM, todos coincidieron en la necesidad de discutir las ideas en 
profundidad y compartirlas con los docentes. Muchas de las medidas 
que se adoptan no responden a las expectativas de  los apoderados 
del sistema.   Se refiere a que es molesto pagar esta cuota a la que se 
refiere  el  Concejal  Aceitón, pero  que  pasa  cuando el sostenedor de 
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los  colegios  no  provee  de  combustible,  provocando  que  finalmente 
sean los propios  apoderados quienes deben  aportar  y  lo  hacen a 
través  de  este  aporte  que  se  dice  voluntario  y  muchas  veces  es 
obligado porque el sostenedor no cumple con sus responsabilidades. 
Estima  que  esta  tarea  debe  ser  compartida,  apuntando  a  que  la 
responsabilidad   no  solo  esta  en  el  profesorado,  sino  en  todo  el 
sistema educacional.

LIBRO DE LENGUAJE

El Concejal Sr. Zúñiga, señala su preocupación porque en 
estos días como es de público conocimiento MINEDUC dio inicio al 
reparto de textos  escolares que al parecer son de buena calidad y que
serán  entregados  a  los  jóvenes  gratuitamente,  no  obstante  le  ha 
llamado la atención que en la Escuela Armando Dufei los apoderados 
señalan  que  deben  adquirir  un  libro  de  lenguaje  para  los  sextos 
básicos, el cual tiene un costo superior a los $ 20.000, el que indican 
es  requerimiento  para  la  educación  que  se  les  va  a  entregar.  Los 
padres se preguntan porqué esta exigencia, y desean saber si pudiera 
ser optativo o complementario al entregado por el Ministerio, ya que 
además  pone  en  duda  la  calidad  del  material  educativo  del  libro 
gratuito que se entrega en los colegios.

PODA DE ÁRBOLES

Por otro lado el Concejal Sr. Zúñiga señala haber recibido 
reclamos de vecinos de la calle Gabriela Mistral a orillas del Canal, por 
la poda de árboles realizada recientemente y que resultó ser ejecutada 
por  personal  de  la  Compañía  de  Electricidad  quienes  expresaron 
contar  con  la  autorización  de  la  Dirección  de  Aseo  del  Municipio. 
Recuerda que anteriormente estos vecinos reclamaron por la tala de 
especies en el mismo lugar y hubo un compromiso de que no habrían 
nuevas intervenciones en estas áreas verdes y  de haberlas  se les 
comunicaría con la debida anticipación.

El Sr. Alcalde solicita se investigue esta situación anómala 
que denuncia el Concejal.

COLODEP

El  Concejal  Sr.  Salinas,  hace  referencia  a  que  la  Comisión 
finanzas del  COLODEP, le manifestó su inquietud por anomalías al 
interior de la organización, como por ejemplo el caso del cobro  de 
cheques por $ 800 y 798.000 , no rendido y que fueron cobrados solo 
por  el  Tesorero  y  otros  que  fueron  rendidos  con  facturas  que  no 
correspondían.
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Agrega  que  la  Administración  de  esta  Institución  ha  pedido 
boletas de honorarios y facturas a profesionales para justificar talleres 
deportivos que no se ejecutaron y entregado recursos a instituciones 
ajenas a COLODEP. Manifiesta además su  curiosidad  por cuanto 
desde que partió este Consejo, siempre ha habido el mismo Tesorero. 
Desea  asimismo  hacer  una  crítica  a  la  poca  prolijidad  de 
Administración y  Finanzas por  recibir  y  aprobar  las  rendiciones del 
COLODEP,  preocupándose  de  los  respaldos  contables,  pero  sin 
verificar  que  lo  adquirido  corresponda  al  valor  señalado,  expresa 
entender que el personal no es mucho, pero no obstante hay facturas 
que son dignas de análisis.

El   Concejal   Salinas   señala   tener  en su poder declaraciones 
juradas de integrantes de este Consejo, que avalan su denuncia, tales 
como cheques cobrados que no fueron a las arcas de COLODEP, por 
lo que solicita auditar a este Consejo Local ya que la información que 
ha  recopilado  la  Comisión  Fiscalizadora  de  COLODEP son  hechos 
comprobables y por lo  demás están dispuestos a otorgar  todas las 
posibilidades para aclarar estas situaciones.

PLAZA DE ARMAS

El Concejal Sr. Abdala, expresa su preocupación por generar los 
resguardos propicios a favor de la gente que transita alrededor de la 
Plaza Aníbal Pinto y reitera su pregunta respecto a si cuentan con los 
permisos sectoriales y de edificación para la ejecución de estas obras 
ya que estima que el sistema de transporte urbano  está acordado, 
pero no aprobado por  lo  que solicita  se le  haga llegar  copia  de la 
aprobación y los permisos correspondientes.

ARTESANOS 

El  Concejal  Sr.  Abdala  asimismo  hace  referencia  a  solicitud 
enviada por los Artesanos que participaron en la  muestra de la Feria 
de la Plaza Schmidt, quienes pedían se les dejase exentos del pago 
de derechos municipales.

El Sr. Administrador Municipal, don Sergio Núñez, responde que 
a ellos se les entregó un documento emanado de  jurídico, donde se 
les  informa  que  la  Administración  está  imposibilitada  de  eximir  del 
pago a que se refieren por cuanto, la Ordenanza de Derechos de la 
Municipalidad de Temuco, no prevé, la posibilidad de que el Alcalde o 
los Concejales puedan eximir del pago de derechos de este tipo de 
servicios. 

Expresa que lo que falta es la respuesta oficial del Sr. Alcalde.
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El Concejal Sr. Abdala, señala que con fecha 13 de Enero de 
este año, este Concejo, aprobó la exención del pago de derechos para 
la Empresa que tiene la Concesión de los Estacionamientos, por lo 
tanto, solicita el mismo trato para los artesanos, con la posibilidad de 
generar  una  indicación  en  la  Ordenanza  para  efectos  que  el  Sr., 
Alcalde pueda tomar esta decisión.

El Sr. Alcalde expresa que se revisará esta posibilidad.

Siendo las 17:00 horas, se levanta la Sesión.

RMS/rms.
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